

Fecha: 03-08-2024  
 Medio: Las Últimas Noticias  
 Supl.: Las Últimas Noticias  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 10  
 Cm2: 720,3  
 VPE: \$ 3.960.877

Tiraje: 91.144  
 Lectoría: 224.906  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: "Nos llevaron esposados": relato de las 13 horas que Iván Núñez estuvo detenido en un cuartel militar en Venezuela

El periodista de TVN fue a reportear la crisis en ese país, pero terminó siendo deportado

# "Nos llevaron esposados": relato de las 13 horas que Iván Núñez estuvo detenido en un cuartel militar en Venezuela

ARIEL LARA

El periodista y conductor de Televisión Nacional Iván Núñez junto al camarógrafo José Luis Tapia viajaron hasta la ciudad fronteriza colombiana de Cúcuta, para ingresar desde allí a Venezuela y realizar la cobertura periodística de la tensión que se vive en este país tras el cuestionado triunfo en las elecciones presidenciales de Nicolás Maduro. Pero no pudieron realizar el trabajo que tenían planificado porque fueron detenidos a poco de ingresar a territorio venezolano. Trece horas de tensión del equipo de prensa de TVN que movieron incluso a la Cancillería.

Todo se supo en un comunicado divulgado por canal estatal donde se informó que "ambos profesionales ingresaron legalmente y portando sus pasaportes, al territorio venezolano, vía Cúcuta. Luego de cruzar dos controles sin problema, alguno en la zona de San Cristóbal, Iván Núñez y José Luis Tapia fueron detenidos por una patrulla militar en Chururú, localidad ubicada en las cercanías de Barinas. El último contacto con el equipo periodístico se produjo durante la tarde de ayer (jueves). Ante esta situación, de inmediato se activaron las gestiones diplomáticas para ubicar a los profesionales y exigir su liberación".

Tras tomar conocimiento de los hechos nuestra Cancillería llamó al embajador chileno en Venezuela, Jaime Gazmuri, para saber del estado del equipo de prensa y ayudar a su pronta liberación. El canciller Alberto van Klaveren consideró que la detención de Núñez y el camarógrafo que lo acompañaba tienen que ver con "medidas de carácter represivo", tras la decisión del régimen dictatorial de Maduro de expulsar a los diplomáticos de varios países latinoamericanos, entre ellos Chile.

## El relato

Durante largas horas al interior TVN poco y nada sabían de la integridad de Núñez y Tapia, solo que estaban detenidos ya que los profesionales estuvieron inubicables por varias horas. Cancillería alcanzó a recabar el dato que habían sido trasladados a un recinto militar, pero sin más detalles. Cerca del mediodía del viernes el periodista logró comunicarse con el canal confirmando que tanto él como el camarógrafo se encontraban en buenas condiciones, pero ya fuera de Venezuela, de vuelta en Cúcuta, Colombia.

En un despacho vespertino para 24 Horas tarde, Núñez relató desde suelo colombiano cómo vivieron él y su compañero la detención y posterior expulsión de Venezuela. "En función del interés internacional que se ha generado por la crisis que se vive en Venezuela fuimos enviados con el objetivo de reportear. Ingresamos por el paso Simón

"Dentro del calabozo de aproximadamente 18 metros cuadrados había más personas", contó Núñez.



CACTURA DE PANTALLA

**"Nos revisaron todo lo que llevábamos, cámaras, nuestros celulares; tuvieron acceso a todo, las redes sociales, fotos, WhatsApp, todo", contó.**

Bolívar y controlados por Interpol de manera totalmente regular pasando cuatro controles militares. Cuando se dieron cuenta de que éramos periodistas nos dijeron que habíamos ingresado de forma irregular y nos llevaron esposados a un cuartel militar en la ciudad de San Cristóbal. Nos interrogó la policía política de Venezuela que es el Sebin (Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional)".

Núñez afirmó no haber recibido malos tratos. "Dentro del calabozo de aproximadamente 18 metros cuadrados había más personas, incluidos tres menores de edad, algunas personas con discapacidad". El periodista describió que ingresaron a Venezuela en un taxi con patente colombiana, que tienen permiso para entrar al país, "quizás ahí se produjo una brecha de seguridad y por eso nos decían que habíamos entrado de manera ilegal".

Ya en el cuartel, Núñez contó que, "nos revisaron todo lo que llevábamos, cámaras, nuestros celulares; tuvieron acceso a todo, las redes sociales, fotos, WhatsApp, todo, y se logra establecer que somos periodistas. Y luego nos deportaron porque no están dejando entrar a medios internacionales desde Venezuela. Había que entregarles la clave del celular o del equipo; se iba a las oficinas de los servicios de ellos y se demoraba 30 días en desbloquear, y quedar incomunicado de todo, redes sociales, correos, cuentas bancarias,

etcétera. Tenían mucha inquietud por los contactos, como me ha tocado venir en otras oportunidades tengo contactos líderes del Chavismo y oposición por mi trabajo de reportero. Te preguntaban por qué tiene el teléfono de este líder de la oposición".

Y prosiguió: "El jefe del Sebin del estado de Táchira nos dijo en un principio que se nos podía imputar espionaje, una acusación un poco absurda de una operación de espionaje financiada desde el extranjero. Ahí yo dije, ya, esto está muy pesado y puede haber cargos, luego pensé que podría ser un juego psicológico. Finalmente esto no terminó con ninguna consecuencia y nos deportaron".

## Las celdas

Núñez describió que las otras personas en la celda les contaban que los detuvieron donde no había manifestaciones, que iban donde la novia, cosas así, "y se les imputaba desorden y terrorismo. Dormían en el suelo y lo que yo vi es que había tres calabozos, donde estábamos había 19 personas, a nosotros nos pasaban una silla, pero el resto dormía en el suelo. Nunca sufrimos ninguna vejación y la gente de la guardia nacional bolivariana fue amable, pero nos detuvieron de manera preventiva porque, según ellos, entramos de manera irregular y no nos permitieron leer el documento. Les dije no vengo a hacer propaganda sino a reflejar lo que está

pasando. Nos hicieron grabar un video y siempre dije "soy Iván Núñez, periodista, y estoy en desacuerdo que estén grabando este video".

Cuando lograron salir de Venezuela, la autoridad migratoria colombiana les gracias a la preocupación de la Cancillería los mandaron de vuelta a Cúcuta, "porque la intención era llevarnos a Caracas, eso hubiera sido más complicado".

## A Cavada le pasó

Algo parecido vivió el periodista de Chilevisión Rafael Cavada que en 2013 lo detuvieron cinco horas en Caracas, cuando fue a cubrir el funeral de Hugo Chávez. Contó una anécdota: "Eran tipos bien torpes, no sabían revisar las imágenes de la cámara, estaban metiendo una cinta digital en una máquina analógica. Se paseaban con sus armas como demostrando que tenían poder, amedrentan que te van a acusar de espionaje, pero se veían tipos más bien ineptos, como que tenían que demostrar que hacían un trabajo de control".

Braulio Jatar, periodista nacido en Chile y expreso político en Venezuela, describió: "El lugar donde retienen a Iván Núñez es el estado de Barinas, donde nació Hugo Chávez. El problema es que en Venezuela no hay estado de derecho, si bien la Constitución garantiza la libertad de expresión, eso no se respeta. En este tipo de regímenes la verdad es un enemigo".